

## Se dispara el déficit en la balanza agroalimentaria (El Financiero 05/06/08)

Se dispara el déficit en la balanza agroalimentaria (El Financiero 05/06/08)(Héctor A. Chávez Maya) Jueves, 5 de junio de 2008 Nuevo golpe. (Foto: A. Monroy) El incremento en los precios internacionales de los granos ya causó las primeras repercusiones en el sector agroalimentario en México, afirmó el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Jaime Yesaki. Mientras en 2006 se había logrado bajar el déficit de la balanza agroalimentaria de tres mil 500 millones a dos mil 100 millones de dólares, actualmente se ubica en cuatro mil millones, explicó. Dijo que se requiere el rediseño de las políticas agropecuarias en el país, para evitar que México incremente su dependencia de las importaciones de alimentos. Respecto a las acciones emprendidas por la administración federal para enfrentar la crisis alimentaria, aseguró que se trata de medidas preventivas, pero que no resuelven el problema de fondo. Consideró que una medida importante sería que el gobierno implantara políticas integrales de largo plazo que permitieran consolidar al sector agropecuario nacional. Alza de carne, en puerta La producción de ganado se ha contraído entre 150 mil y 200 mil toneladas de finales de 2006 a la fecha, como consecuencia del incremento en los precios internacionales de los granos, señaló Juan Barrio Aguirre, representante de la Comisión de Competitividad y Cadena Producto del CNA. Indicó que los costos de producción para los ganaderos nacionales se han elevado en más de 40 por ciento; así, mientras el maíz se incrementó más de 100 por ciento, la carne sólo ha subido 1 por ciento en un año, lo que provoca que se contraiga la producción de cárnicos y de todo el sector pecuario. Reconoció los esfuerzos de las secretarías de Economía y de Agricultura por mitigar estos aumentos, pero consideró que no son suficientes, por lo que en breve las alzas en los insumos se podrían reflejar en los precios al consumidor.